

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE SOLICITA LA COMPARECENCIA DEL TITULAR DE PROCURADURÍA FEDERAL DEL CONSUMIDOR, PARA QUE EXPLIQUE A DETALLE QUE ACCIONES Y POLÍTICAS SE ESTÁN APLICANDO PARA APOYAR A LA POBLACIÓN FRENTE AL AUMENTO EN LOS PRECIOS DE LOS PRODUCTOS DE LA CANASTA BÁSICA Y PARA QUE EXPONGA CUÁL ES LA ESTRATEGIA DE CORTO, MEDIANO Y LARGO PLAZO PARA ATENDER EL ACELERAMIENTO INFLACIONARIO QUE SE VIVE, A CARGO DEL SENADOR MANUEL AÑORVE BAÑOS.

HONORABLE ASAMBLEA:

El que suscribe, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXIV Legislatura del H. Congreso de la Unión, con fundamento en los artículos 58 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, someto a la consideración de esta Honorable Asamblea la siguiente Proposición con Puntos de Acuerdo, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

De acuerdo a cifras oficiales, la inflación a finales de junio rondaba el 8 por ciento, lo que significa una disminución real

del 36.3 por ciento, en el incremento de 22 por ciento que se aprobó para el salario mínimo en 2022¹.

Si bien es de reconocer que, en la actual administración, el salario mínimo ha incrementado sustancialmente, llegando en este año a los 172.87 pesos, la realidad económica que se vive diariamente en todos los rincones del país, demuestra que este incremento no es del todo efectivo para las familias mexicanas.

Es decir, gracias a la inflación y a las nulas acciones gubernamentales para disminuir sus efectos, el sueldo de los mexicanos se ha reducido un 14 por ciento, tan solo durante el primer semestre del año, lo que hace nugatorio el incremento del 22 por ciento al salario mínimo, aprobado para este 2022.

Lo más preocupante es que, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la inflación en México continúa acelerándose, llegando a 7.99 por ciento a tasa anual en junio, o sea, su mayor nivel desde enero del 2001, lo que se visualiza en el alza en los alimentos, los combustibles y las necesidades básicas de las y los mexicanos.

¹ <https://www.razon.com.mx/negocios/inflacion-pulveriza-36-3-salario-minimo-ano-490065>

Hoy en día, a las familias mexicanas les cuesta más comprar la canasta básica que hace un año y el aumento al salario mínimo no alcanza para cubrir este incremento en precios.

De acuerdo con datos del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), el poder adquisitivo de los mexicanos se redujera 2.4 puntos porcentuales en de enero a junio de este año y 4.4 puntos porcentuales en comparación con el cierre del 2021².

Lo anterior, lo podemos observar claramente en la escalada de precios de algunos productos, como el aguacate, el jitomate, la papa, la naranja, el pollo, la carne de res, la tortilla y muchos otros de consumo diario, golpeando fuertemente el bolsillo de los que menos tienen.

Desafortunadamente, las medidas que se han tomado, como el aumento de las tasas de interés, por parte de Banxico, así como el derroche de miles de millones de pesos en el subsidio generalizado a las gasolinás, no alcanzan para solucionar este flagelo.

² <https://www.razon.com.mx/negocios/inflacion-pulveriza-36-3-salario-minimo-ano-490065>

Ya no podemos aceptar que todo es culpa de la guerra en Ucrania y el pobre desempeño económico mundial a causa de la pandemia.

Lo que las y los mexicanos quieren y necesitan, es acciones y políticas públicas eficientes y eficaces, por parte de la Procuraduría Federal del Consumidor, para detener el aumento en los precios de los productos de la canasta básica y que la inflación no siga acelerando como coche de la fórmula uno.

Por lo anterior, es urgente y necesario que comparezca ante esta soberanía el titular de la PROFECO para que explique a detalle que se está haciendo para apoyar a la población y cuál es el plan de corto, mediano y largo plazo para enfrentar el incremento inflacionario.

Por las razones anteriormente vertidas, se somete al pleno, la siguiente proposición con Punto de:

ACUERDO

UNICO. La Comisión Permanente solicita la comparecencia del Titular de Procuraduría Federal del Consumidor, para que

explique a detalle que acciones y políticas se están aplicando para apoyar a la población frente al aumento en los precios de los productos de la canasta básica y para que exponga cuál es la estrategia de corto, mediano y largo plazo para atender el aceleramiento inflacionario que se vive.

ATENTAMENTE



SEN. MANUEL AÑORVE BAÑOS